
QUELQUES OBSERVATIONS SUR LIPOPHRYS PHOLIS (LINNAEUS,
1758) LE LONG DE LA CÔTE BELGE EN 1990.

C. D'UDEKEM D'ACQZ

Lipophrys pholis est considéré par RAPPÉ & ENEMAN (1988) comme un poisson rare sur la côte belge. Nous l'avons cependant observé d'une manière répétée en 1990 entre les rochers et dans les flaques des estacades de Nieuwpoort et Oostende:

Nieuwpoort: 3-VII, 3-4 ex. de 20-30 mm; 14-VII, 3-4 ex. de 20-30 mm.
Oostende: 21-VII, 1 ex. de 20-30 mm; 22-IX, 1 ex. de ± 60 mm,
23-IX, 3 ex. de ± 60 mm et 1 ex. de 100-120 mm; 8-X, 1 ex. de
 ± 80 mm; 22-X, 1 ex. de ± 70 mm.

Les données présentes et certaines observations antérieures suggèrent un accroissement de la taille moyenne des individus au cours de l'année.

Ainsi, ENEMAN & KERCKHOF (1983) et KERCKHOF & ENEMAN (1983) signalent à Wenduine le 13-V-1983 deux exemplaires de 10 mm et, le 23-VII et le 1-VIII-1982 quatre ex. de 20 mm tandis que nous avons personnellement observé un exemplaire de 100-120 mm sur la jetée orientale du port de Zeebrugge le 26-IX-1988. Il serait intéressant de suivre d'une manière plus systématique les variations de fréquences de taille de cette espèce au cours de l'année le long de la côte belge et de vérifier si les individus de moyenne et de grande taille observés pendant l'arrière-saison appartiennent à la même classe d'âge que les juvéniles signalés entre mai et début août.

Bibliographie.

- ENEMAN, E. & F. KERCKHOF, 1983. Uit het Natuurhistorisch Archief (vervolg).- De Strandvlo, 3(3): 66-80.
KERCKHOF, F. & E. ENEMAN, 1983. Uit het Natuurhistorisch Archief (vervolg).- De Strandvlo, 3(1): 16-23.
RAPPÉ, G. & E. ENEMAN, 1988. De zeevissen van België.- Cédé, Gent. I-VI, 1-78.